
Ano 16 - Número 674 - 09/11/2017 a 16/11/2017- Dist.Gratuita - Contato: (31)98578-4257 /(31)98632-8731 / (31)98880-3046

MARIANA | CATAS ALTAS | OURO PRETO | SANTA BÁRBARA | BARÃO DE COCAIS

Imobiliária Geraldo Carvalho

PJ nº 4732

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 15 - 
Loja 9 - Centro - Mariana 

    Telefone: 
(31) 3557-2004

SCSC
São CristóvãoSão Cristóvão

                                                 Fone:  (31) 3557- 2767    Whatsapp 98212-0603   E-mail:cfcsaocristovao@yahoo.com.br   

Rua Bom Jesus, 451 - Barro Preto - Mariana -MG

Centro de Formação de Condutores

AutoescolaAutoescola

Jornalismo Verdade

www.facebook.com/JORNALPANFLETUS

Panfletu’s
Jornal

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

VA
LI

DA
DE

: 1
5/

02
/2

01
7 

- C
ON

SU
LT

E 
CO

ND
IÇ

ÕE
S

(31)9 9979-0167(31)9-8789-2683

8 00

                                : HÁ 20 ANOS NO MERCADO DA PRIMAZ 
DE MINAS, PROPORCIONANDO AOS SEUS CLIENTES SERVIÇOS E 

PRODUTOS DE EXTREMA QUALIDADE.
        O sócio proprietário da empresa Recanto 
do Granito, Michael Carlos Hosken Perdigão 
está há 20 anos no setor, proporcionando aos 
seus clientes um serviço diferenciado quando o 
assunto é Granito, Ardósia ou Mármore. A 
empresa conta com profissionais altamente 
qualificados que estão aptos a desenvolverem 
um serviço de bom gosto e que atenda as 
necessidades de seus clientes. 
	 O empresário, Michael Perdigão é 
casado com Aline Roberta dos Santos 
Perdigão e desta linda união, nasceu o 
Guilherme dos Santos Hosken Perdigão, que 
através de seus pais busca estudar e fomentar 
o caminho de sucesso de sua família. 
	 A empresa Recanto do Granito é uma 
empresa séria e comprometida com a 
qualidade de seus produtos, bem como 
evidência a geração de emprego e renda na 
cidade em que atua. O empresário Michael 
Perdigão, é um jovem de sucesso e está em 
ascensão, buscando a cada instante inovar e 
gerar promoções que facilite a vida de seus 
clientes. 
	 Faça um orçamente e conheça nossos 
produtos e serviços, com procedência e 
requinte, ligue já. (31) 3557-3363   

Empresário Michael Perdigão
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“O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias 
devidamente assinadas” 

Editorial, por Cassiano Aguilar -

       Na última reunião da Câmara de Mariana, 
realizada no dia 06 do mês de novembro, os 
par lamentares  receberam,  a t ravés  de 
requerimento, a presença do secretário 
Municipal de Fazenda e sua brilhante equipe 
técnica que de fato deram uma verdadeira aula 
de legislação tributária. 
 A servidora municipal, Mayra 
Marafeli foi enfática em afirmar que o dever do 
cidadão é conhecer a legislação e se 
conscientizar do dever de pagar seus tributos, 
pois através deles é que a saúde funciona, assim 
como a educação e os serviços essenciais da 
população, fornecidos pelo poder público.  

   Embora os impostos possam parecer 
sinônimos, não são. Todo imposto é um tributo, 
mas nem todo tributo é um imposto. Os tributos 
englobam também taxas e contribuições.
 Na prática, no entanto, todo tributo é 
imposto ao cidadão. Ou seja, é uma arrecadação 
obrigatória e impositiva, ainda que sejamos 
todos chamados de contribuintes. Resumindo: 
taxa, imposto e contribuição são todos tributos, 
porém cada um, diferente em sua essência.
 Segundo o IBPT (Instituto Brasileiro 
de Planejamento e Tributação), o brasileiro 
gasta uma média de 150 dias por ano 
trabalhando só para pagar impostos. Em 2016, 
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com Juliana Melo Franco Gomes de Almeida

FALA SÉRIO? – com 

          Antes de qualquer coisa, faço questão de me        
apresentar. Tenho orgulho, já afirmei isso em outras 
ocasiões, de ter sido professor na comunidade do 
Bento Rodrigues. Não lecionei em Paracatu, mas 
“convivi” com muito de seus moradores quando os 
m e s m o s  e s t u d a v a m  e m  Á g u a s  C l a r a s . 
Independentemente  dessa  minha  ta re fa 
profissional, sempre me fiz presente em diversas 
atividades festivas nas duas comunidades. O que se 
reflete, ainda hoje, em boas e agradáveis amizades. 
Devidamente apresentado, vamos ao que interessa. 
 No dia 5 de novembro completaram-se 
dois anos do rompimento da Barragem do Fundão. 
Acidente para uns ou crime para outros, o que 
afirmamos sem qualquer dúvida é que os distritos 
de Bento Rodrigues e Paracatu de Baixo foram 
“praticamente” varridos (ou melhor, levados por 

lama) do mapa marianense. Até hoje o que temos 
de “concreto” é que pouco ou quase nada foi 
“concretizado” quanto à reparação dos danos 
materiais e ambientais. Teríamos alguma 
explicação para justificar essa morosidade? Tenho 
algumas hipóteses que podem nortear uma 
provável resposta a essa pergunta. Vejamos.
 Primeiro vamos “entender” a Samarco. 
Para começar não estamos tratando simplesmente 
com “uma Empresa”, mas de “uma Unidade” de 
um grupo multinacional que explora minério nos 
quatro cantos do mundo. Essa “unidade” encontrou 
aqui (no Brasil) condições favoráveis e vantajosas 
para atuar. Essas condições se estendem num leque 
que varia entre “solo com volume de riqueza 
abundante, fragilidade jurídica incontestável e 
forte influência sobre o frágil e flexível desvio de 

Darcy Pereira de Carvalho

Por Cassiano Aguilar

os tributos comprometeram cerca de 41% da 
renda do trabalhador. Entre os impostos que 
mais pesaram sobre os contribuintes, o 
campeão foi o ICMS, responsável por 21% do 
total, seguido por INSS e IR, com 18% e 17%, 
respectivamente. Lamentavelmente os 
brasileiros trabalham 5 meses do ano para pagar 
impostos.
 O que mais nos intriga é que os 
impostos cobrados não são devidamente 
devolvidos aos cidadãos como a legislação 
prevê. 
 Entretanto, nossas estradas estão 
inacabadas e em situação degradante, além 

disso, falta remédio, falta saneamento básico, 
falta qualificação dos profissionais da 
educação, ou seja, educação de qualidade para 
o s  n o s s o s  j o v e n s .  P o r t a n t o ,  f a l t a 
comprometimento do gestor público em 
apresentar o destino dos impostos que nós 
cidadãos pagamos. 
        E assim é a vida, pagaremos impostos e 
mais impostos e não teremos a tão sonhada 
qualidade dos serviços prestados pelo poder 
público.  
 Pague seu imposto em dia e cobre a 
qualidade dos serviços públicos que lhes são 
prestados.

    O ECA – Estatuto da Criança e do 
Adolescente nos diz em seu Artigo 13 - 
Parágrafo 1º:  As gestantes ou mães que 
manifestem interesse em entregar seus filhos 
pa ra  adoção  s e r ão  ob r iga to r i amen te 
encaminhadas, sem constrangimento, à Justiça 
da Infância e da Juventude.
 A mulher que, por algum motivo, 
considerar a possibilidade de entregar seu filho 
em adoção poderá procurar espontaneamente a 
Justiça. O caminho pode ocorrer via Conselho 
Tutelar, profissionais da saúde ou assistência 
social do município.
 Na Justiça, ela será atendida em uma 

Vara com competência em Infância e Juventude. 
Lá, a mulher será ouvida, orientada sobre seus 
direitos e os da criança, e encaminhada à 
assistência psicossocial e jurídica, com a 
finalidade de refletir acerca da entrega do bebê 
para adoção.
 Depois de dar à luz, a mulher deverá 
ser ouvida pelo Juiz, em audiência, quando 
manifestará formalmente o seu desejo de 
entregar seu filho para adoção. A criança só será 
encaminhada para adoção se a mãe biológica 
aderir espontaneamente à colocação da criança 
em adoção ou se houver motivos para ser 
destituída do poder familiar. 

 No caso das gestantes adolescentes 
que queiram entregar os bebês para adoção, 
dependerão do consent imento de seu 
responsável legal.
 Caso a genitora realmente opte pela 
entrega de seu filho em adoção, esse ato poderá 
representar a agilização de uma adoção legal e 
segura para a criança. Ao realizar a entrega pelas 
vias legais, a genitora não estará cometendo 
crime e garantirá que a criança seja adotada por 
uma família habilitada e preparada para acolhê-
la com amor. 
 Importante divulgar para a sociedade 
e, especialmente, para os profissionais que 

trabalham na rede de saúde e assistência social, 
o direito da genitora de entregar o filho em 
adoção, e a forma de fazê-lo corretamente, 
obedecendo às normas do Estatuto da Criança e 
do Adolescente.
 A l é m  d i s s o ,  s e n s i b i l i z a r  o s 
profissionais sobre a necessidade de acolher a 
gestante, prevista expressamente em lei. E, ao 
invés de julgá-la,  apoiá-la,  prestando 
atendimento psicossocial para que possa tomar 
essa importante e difícil decisão de forma 
segura, sem pressões de qualquer parte, e 
informada dos seus direitos e das consequências 
desse ato.

conduta política”. Não irei detalhar cada um deles. 
Demandaria perca de tempo, já que no cotidiano 
sabemos e reconhecemos os modos operantes na 
obtenção dessas condições. Só como lembrete: 
estamos em 79º lugar entre 176 países no ranking 
da corrupção (estudo feito em 2016 pela 
Transparência Internacional, com sede em Berlim 
– Alemanha). Só lembrete!
 Se partirmos para a instância pública 
locai, esbarramos na quase total inércia nas ações 
do Município. Quase todas as ações realizadas não 
corresponderam (e continuam sem corresponde) 
efetivamente ao tamanho dos estragos produzidos. 
Atividades recreativas, lúdicas ou com grande teor 
de comoção somente para “anestesiar” dores 
maiores. 
        Não incluo as de caráter “autopromocional”. 

Tanto Executivo quanto Legislativo são cautelosos 
no enfrentamento direto diante da Empresa 
causadora dos problemas e limitam-se a reivindicar 
“recursos ou compensações financeiras” sobre 
multas e montantes destinados aos devidos 
“reparos”. Muito pouco se tratando de autoridades 
legalmente constituídas e ditas competentes para 
tal. 
 Finalizo esse meu breve e simples 
desabafo, sempre alimentado pela fé e espera nas 
duas comunidades. Fragmentadas pela destruição, 
descobriram pela dor, o quanto são fortes e 
determinadas. Tudo indica que será uma longa e 
desgastante luta. Carregam dentro de si, a mesma 
certeza da bíblica vitória do Davi contra o Golias. 
Que a História se repita! Espero poder contribuir 
nessa batalha.

OS IMPOSTOS 
Cidadãos pagam mais de noventa impostos e os serviços públicos não melhoram. 

ENTREGAR O FILHO PARA ADOÇÃO NÃO É CRIME. É DIREITO LEGAL DA MULHER 
Entregar um filho para adoção é direito garantido em lei.

BENTO RODRIGUES E PARACATU: APÓS DOIS ANOS, AS INCERTEZAS PERSISTEM!

INGREDIENTES:

300g de Farfalle 
60 ml de azeite extra 
virgem
150g de tomates 
cortados em cubos
50g de cebola roxa 
bem picada
150g de bacalhau 
dessalgado e 
desfiado
30g de manteiga 
com ou sem sal
10g de salsa picada
Folhinhas de 

manjericão
Sal e pimenta a gosto
Modo de Preparo do 
Farfalle ao Molho de 
Bacalhau:
– Em uma panela 
refogue a cebola no 

azeite e na manteiga 
até que fique bem 
dourada. Em seguida 
adicione o bacalhau 
e deixe refogar bem, 
para que agregue 
sabor à cebola.

– Em seguida 
coloque o tomate 
cortado em cubos e 
não deixe por muito 
tempo, cerca de 1 
minuto já será o 
suficiente. Coloque 
o Farfalle cozido e 
salteie e acerte o sal.
– Com a massa fora 
do fogo, espalhe 
algumas folhinhas 
de manjericão e 
misture suavemente. 

Sirva em seguida.

Farfalle ao Molho de Bacalhau

REFLEXÃO DO PANFLETU´S; 
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 Rua Wenceslau Braz, 337 – Centro – Mariana

Faça parte da melhor
 internet da cidade 

de Mariana, ligue e
 faça já sua assinatura 

pelo telefone
 (31) 3558-5352.

MARIANA E OURO PRETO JÁ REALIZAM O RECADASTRAMENTO 
BIOMÉTRICO NOS CARTÓRIOS ELEITORAIS

Recadastramento não é obrigatório em Mariana e Ouro Preto, mas eleitor deve se atualizar.
          Nos municípios com biometria 
ordinária, o recadastramento ainda não é 
obrigatório, como é o caso das cidades de 
Ouro Preto e Mariana. 
	 Na medida em que o eleitor 
precisar de algum serviço no cartório 
eleitoral, ele é atendido por meio da 
coleta de seus dados biométricos.
Abaixo confira alguns questionamentos 
em relação ao recadastramento:
1 - Para que serve o recadastramento 
eleitoral biométrico?
	 O recadastramento biométrico 
serve para identificar o eleitor por meio 
da impressão digital, habilitando-o para o 
voto após o seu reconhecimento. Para 
tanto, o eleitor deverá comparecer ao 
cartório de sua Zona Eleitoral ou Posto de 
Atendimento criado para esta finalidade, 
para coleta das digitais, da assinatura 
eletrônica e de fotografia digitalizada. 
Além disso, o recadastramento serve para 
atualizar o cadastro de eleitores.

2 - Qual a vantagem desse novo sistema?
	 A principal vantagem do sistema 
biométrico é a segurança, além da 
a tual ização do cadas t ro .  Com a 
identificação biométrica não haverá a 
possibilidade de um eleitor votar no lugar 
de outro, tornando assim ainda mais 
seguro o sistema de votação eletrônico.

3 - O que acontece se eu não comparecer 
ao recadastramento?

	 O título será cancelado e assim 
permanecerá até que o eleitor procure a 
Justiça Eleitoral para efetuar o seu 
recadastramento biométrico.

4 - ATENÇÃO! Quais documentos é 
preciso levar para ser recadastrado?
 - Documento oficial de identificação que 
contenha foto (Ex.: RG, CNH, Carteira 
Profissional, Passaporte, Carteira de 
Reservista ou Certificado de Alistamento 
Militar - EM ORIGINAL);
 - Comprovante de residência recente 
(emitido, no máximo, há 3 meses) no 
nome do eleitor ou de parente, devendo 
comprovar o parentesco;
 -  Documento comprobatório de 

alterações de dados pessoais, se houver 
(Ex.: certidão de casamento com 
homologação de separação, sentença 
judicial etc.);
 - Se for o 1º título eleitoral, necessita-se 
ainda do comprovante de quitação do 
serviço militar (para homens com idade 
entre 18 e 45 anos).
OBS.: Se você tiver o Título Eleitoral 
anterior, leve-o (se o tiver perdido, não é 
necessário trazer boletim de ocorrência);
         - A CNH (Carteira Nacional de 
Habi l i tação)  não é  vál ida  como 
documento de identificação para o 
alistamento eleitoral (1º título de eleitor) 
p o r  n ã o  c o n t e r 
nacionalidade/naturalidade, assim como 

o Passaporte, se não contiver a filiação.

5 - Se eu não possuir documento oficial 
com foto, ficarei impedido de fazer o 
recadastramento biométrico?
	 Deve-se dar preferência, sempre, 
à apresentação de documento oficial com 
foto. Contudo, caso o eleitor não possua 
tal documento, poderá apresentar a 
Certidão de Nascimento ou Casamento, 
EM ORIGINAL.

6 - Meu familiar (irmão/mãe/pai etc.) 
está doente ou é idoso, tem dificuldade 
de  locomoção ou é  pessoa com 
deficiência e não pode comparecer 
pessoalmente ao recadastramento. 
Posso fazer o recadastramento por 
ele(a)?
	 Não, pois a legislação não 
permite procuração para o atendimento 
eleitoral. Todos os eleitores devem 
comparecer pessoalmente. No caso do 
eleitor enfermo, ele pode aguardar o seu 
restabelecimento para regularizar a 
situação; para pessoas com necessidades 
especiais, a Justiça Eleitoral está 
buscando locais que atendam requisitos 
de acessibilidade. Para a coleta de dados 
biométricos, são necessários estrutura e 
e q u i p a m e n t o s  d i f e r e n c i a d o s , 
dificultando sua montagem em qualquer 
lugar. Verifique com o Cartório da sua 
Zona Eleitoral a solução possível para 
cada caso.

IDOSOS QUE RECEBEM O BPC DEVEM ATUALIZAR INFORMAÇÕES
      O Poder Executivo, através da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania reforça junto aos idosos que 
recebem o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) a necessidade de 
inscrição e atualização das informações 
p e s s o a i s  n o  C a d a s t r o  Ú n i c o 
(CadÚnico) até o dia 31 de dezembro de 
2017, conforme o decreto 8.805, de 7 de 
julho de 2016. Após essa data, as 
famílias que não estiverem inseridas no 
CadÚnico ,  ou  com o  cadas t ro 
desatualizado, terão o benefício 
suspenso.
	 Para se cadastrar, o responsável 
deve procurar o Departamento do 
cadastro Único e Programa Bolsa 
Família, localizado junto à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, na Rua Dois de Outubro, 
nº 210, Vila Maquiné. O Responsável 
deverá estar com documentos de todos 
os moradores da residência.
	 Para facilitar o cadastramento, 
equipes do CadÚnico Municipal estão 
realizando visitas domiciliares aos 
idosos que recebem o benefício, 
facilitando assim o cadastramento. A 
inscrição dos beneficiários e de suas 
famílias permite o acesso a vários 
outros programas sociais, como a Tarifa 
Social de Energia Elétrica e a Carteira 
do Idoso. A medida tem o intuito de 
ampliar e controlar os recursos, 
identificando quem realmente necessita 
de assistência.
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Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

Império

Das

Promoção na império das camisas!

Endereço: Rua Direita - 124- Centro - Mariana

Telefone (31)  3557-3917

Estamos prontos
para atender

Vocês!

PROMOÇÃO NOVEMBRO 
AZUL 

Camisas de Malha a partir 
R$ 19,90

Camisas Polo a partir R$ 24,90
Camisas Sociais a partir 

R$ 39,90
Ternos Italianos a partir 

R$ 159,90
Ternos a partir de R$ 139,90

VEREADOR ZEZÉ DE NEGO REIVINDICA AÇÕES OBJETIVAS DO PODER EXECUTIVO
 EM RELAÇÃO AOS SERVIDORES DA EDUCAÇÃO

Secretária Municipal de Educação não comparece a reunião da Câmara e classe continua em greve. 
     O vereador José Jarbas Ramos Filho, Zezé de Nego 
(PTB) no uso de sua palavra solicitou aos nobres colegas 
que um dos professores fizessem o uso da palavra em 
relação ao impasse da classe com o poder Executivo, uma 
vez que a secretária de Educação não compareceu a 
reunião já agendada. 
	 O professor  e representante do SINDSERV 
Mariana, Luiz Sales enfatizou que a Câmara de Mariana 
agiu com transparência em convidar através de 
requerimento a secretária de educação da cidade de 
Mariana e a mesma desmarcou encima da data, inclusive 
demonstrou claramente a ingerência desta pasta em 
resolver este impasse. Ainda segundo Luiz a categoria 

quer apenas a carga horária que é de 2/3 com alunos e 1/3 
sem alunos. “Não queremos biênio, 14ª salário, 
promoções ou produtividade queremos apenas o 2/3 e o 
1/3 de nossa carga horária”, destacou o professor Luiz.
“Conto com a participação de todos os vereadores 
inclusive a presidência desta casa para reforçar a tese dos 
professores, não é uma situação de agora é algo que já 
está na legislação, mais que isso, já venceram na justiça. 
A realidade é que o poder Executivo virou a costas para 
está classe. Juntos, através da comissão de educação 
desta casa, buscaremos com objetividade em resolver este 
impasse que lesa mais de 2500 alunos e professores”. 
Reiterou o vereador Zezé de Nego.

ADIMAR COTA ALERTA SOBRE A IMPORTÂNCIA DO NOVEMBRO AZUL 
       Em apoio à campanha Novembro Azul, 
de prevenção ao câncer de próstata, os 
vereadores da cidade de Mariana utilizaram 
um laço azul afixado na camisa durante toda a 
reunião ordinária que aconteceu no dia 06. O 
gesto tem como objetivo reforçar a 
importância dos cuidados com a saúde e 
conscientizar os homens a realizarem exames 

periódicos.
 A boa notícia é que a população 
está, sim, mais informada e consciente, muito 
em função da campanha Novembro Azul, que 
prevê ações durante todo o mês e em especial 
no dia 17, data marco para o combate à 
doença. Para este ano, inúmeras atividades 
serão realizadas numa tentativa de diminuir 

as estatísticas. Uma delas é a distribuição da 
cartilha Câncer de próstata: precisamos falar 
sobre isso, desenvolvida pelo Instituto 
Nacional do Câncer (INCA).  O u t r a 
notícia positiva vem da inovação tecnológica 
que traz novos recursos em diagnósticos e em 
alternativas menos invasivas para o 
tratamento da doença, inclusive com o 

auxílio da robótica nas cirurgias.
“Não entra na minha cabeça a ideia de você 
não se prevenir. Ouço vários casos com muita 
tristeza. Mesmo que seja tendência mundial o 
debate a respeito deve ser em conscientizar, 
não vejo nexo na dispensa dos exames. A 
melhor forma de se livrar desse mal é se 
precaver”. Reflete Adimar Cota (PSC).

CERCA DE 1200 ANIMAIS SERÃO VACINADOS, ATÉ O FINAL DO ANO, NAS 
PROPRIEDADES RURAIS DA PRIMAZ DE MINAS

            O Poder Executivo, por intermédio da 
Secretaria de Desenvolvimento Rural, tem 
realizado atendimentos aos produtores rurais 
da cidade, distritos e comunidades. Dentre 
eles está o atendimento veterinário, que leva 
não somente serviço aos animais, mas 
também informações e tecnologia.
	 Este ano, segundo o veterinário 
Leonardo Santos, mais de 200 propriedades 

foram atendidas. Além do atendimento aos 
animais, a Prefeitura oferece assistência 
técnica em propriedades leiteiras com 
serviços de gestão da eficiência reprodutiva, 
manejo sanitário e nutricional, gestão da 
qualidade de leite e planejamento de 
propriedades rurais oferecendo maior 
controle, gestão e aumento de produção.
	 “Existe sempre um homem do 

campo para produzir nosso alimento, e para 
isso o nosso auxílio e assistência técnica é 
importante e fundamental. Nossa atuação é 
essencial para que os produtores rurais 
possam levar um alimento de maior 
qualidade às mesas dos marianenses”, 
afirmou Leonardo Santos, contabilizando 
que, este ano, serão mais de 1200 animais 
vacinados.

	 A vacinação continuará no ano que 
vem.  O produtor rural que desejar solicitar a 
vacinação tem até fevereiro de 2018 para 
procurar a Secretaria de Desenvolvimento 
Rural, devendo apresentar documento de 
identidade, CPF e comprovante de endereço. 
A secretaria é localizada no Centro de 
Convenções - Praça JK, sem nº. O Telefone é: 
(31) 3558-4173

(31) 35572566

(31) 35573715
Cartão construção macon 

parcele suas compras em 24x 
e pague em até 40 dias a 

entrada

RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 165, São José - Mariana - MG

Camisas
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

PREFEITURA DE MARIANA FIRMA PARCERIA COM A WIZARD IDIOMAS 
       Os servidores da Prefeitura de Mariana 
que estão buscando aprender novas línguas 
agora tem uma oportunidade especial para 
realizar esse sonho. A Secretaria de 
Adminis t ração e  Desenvolvimento 
Econômico firmou parceria com uma das 
principais escolas de idiomas do país, a 
Wizard.
	 O termo de compromisso garante 
20% de desconto no valor da mensalidade e 
desconto de 50% na taxa de matrícula para 
qualquer servidor público, seja ele efetivo, 
comissionado, contrato administrativo ou 

estagiário. Além disso, o funcionário ganha 
uma camisa e a Wizpen, uma caneta 
eletrônica de auxílio ao estudo.  
	 Para o prefeito de Mariana, Duarte 
Junior, a parceria é mais uma forma de 
valorizar o servidor público. “É uma 
iniciativa de extrema importância! Temos a 
preocupação em valorizar e qualificar os 
nossos funcionários”, destacou. Os 
interessados devem procurar a Secretaria de 
Adminis t ração e  Desenvolvimento 
Econômico. Mais informações sobre a 
parceria pelo telefone: 3557-9087.Foto: Kíria Ribeiro | PMM

ALUNOS DE BENTO RODRIGUES REALIZAM  LANÇAMENTO DE LIVRO EM MARIANA
         Na data que marcou os dois anos da         
tragédia, os alunos da Escola Municipal de 
Bento Rodrigues lançaram, no domingo 
(05), no Centro de Convenções, uma 
coletânea com livros que relembram o dia 
do rompimento da Barragem de Fundão e 
falam sobre perspectivas de futuro. 
Segundo a diretora da unidade escolar, 
Eliene Geralda dos Santos, os autores têm 
dez anos e os textos e desenhos foram 
divididos entre cinco títulos. “A ideia surgiu 
depois de uma professora mostrar um livro 
que o sobrinho havia escrito. Os alunos 
ficaram empolgados. São dez alunos e cada 

um deles escreveu sua história, a sua visão 
sobre o acontecido”, explicou Eliene.
 Ainda de acordo com ela, a escola 
buscou  um o lha r  sob re  o  fu tu ro . 
“Precisávamos deste momento de reflexão 
de tudo que vivemos em Bento Rodrigues. 
Incentivamos os nossos alunos para que 
eles escrevessem sobre o que ficou de lição 
dessa tragédia”. O lançamento faz parte do 
projeto “Do passado ao presente: Futuro? 
Reconhecendo o tempo!”, uma ação 
pedagógica desenvolvida desde o início do 
ano com todos os alunos da escola que 
funciona, atualmente, na zona urbana de 

Mariana.
 
"Lindo demais os trabalhos expostos. Estar 
junto com as crianças nesse momento, para 
mim, foi muito especial. São memórias e 

histórias que precisam ser preservadas", 
afirmou o prefeito Duarte Júnior, que esteve 
presente no evento.
 Além da coletânea, a mostra 
artística reuniu trabalhos realizados pelos 
demais alunos da escola, como estudos 
sobre a história, a fauna e a flora de Bento 
Rodrigues, apresentação teatral e exposição 
de maquete que mostra como será o “novo 
Bento”, citando a reconstrução do distrito. 

“Gostei demais de escrever. A nossa turma 
se preparou muito para esse momento”, 
contou a pequena Jamily Silva. 
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Assistências técnicas especializadas em celulares e 
tablets; notebooks e desktops; 

games; eletrônicos – TVs, microondas e 
puricadores de água, são serviços essenciais que 

precisamos em nosso dia a dia. Dentro destas 
atividades há também os reparos nas placas dos 

aparelhos eletrônicos.

 Travessa Bom Jesus, nº 68 – Centro

FESTIVAL NOTA 10 DE FERRAMENTAS ELÉTRICAS!!!
O FESTIVAL NOTA 10 NA PARAFER ESTÁ CONCEDENDO 10% DE DESCONTO À VISTA 

OU PARCELA DE 10 X NO CARTÃO DE CRÉDITO SEM JUROS!!! É ISSO MESMO!!! 

VENHA, COMPARE E SAIA COM A CERTEZA DE EXCELENTE COMPRA!!!

Avenida Nossa Senhora do Carmo nº 800 - Bairro

 Vila do Carmo - Mariana - MG.
(31) 3560-1470

DOM GERALDO LYRIO ROCHA CELEBRA MISSA EM HOMENAGEM 
AS VÍTIMAS DA TRAGÉDIA 

       Centenas de pessoas participaram da celebração 
eucarística, presidida pelo arcebispo de Mariana, 
dom Geraldo Lyrio Rocha, em intenção das almas 
das vítimas da tragédia com o rompimento da 
barragem da mineradora Samarco. Dom Geraldo 
lamentou a tragédia, as mortes e salientou que nem a 
dor pode afastar as pessoas do amor de cristo. "Nem a 
morte dos entes queridos", ressaltou. "A tristeza nos 
acompanha nesse momento, mas ela não pode ser 
uma perda da esperança", afirmou.
	 Para o ex-morador de Bento Rodrigues, 
Antônio Pereira, o momento foi de reflexão e 
memórias. “Foi emocionante, mais uma vez. Foi um 
resgate das nossas memórias participar das 
celebrações. Momento especial de orações e 

reflexões para todos nós ex-moradores das 
comunidades atingidas”, comentou.
	 Na homilia, Dom Geraldo ressaltou que não 
existe dinheiro que pague uma vida perdida. “Foram 
vidas perdidas com a lama que veio da barragem que 
rompeu. Gente que estava no trabalho, pessoas que 
estavam cuidando de sua vida, lá se foram e não 
voltam mais. Por isso, precisamos refletir: a vida não 
tem preço”, disse o arcebispo.
	 O prefeito de Mariana, Duarte Júnior, frisou 
a relevância das celebrações realizadas. “É 
importante, para nós marianenses, estarmos juntos 
nesse momento em oração. Que Deus possa 
continuar abençoando os nossos caminhos”, 
afirmou. Foto: Samuel Consentino | PMM

CHEFE DO EXECUTIVO EMBARCA PARA ALEMANHA E DISCURSARÁ NO
 SEMINÁRIO DE DESASTRES AMBIENTAIS

            No mês que marca os dois anos 
do rompimento da barragem de rejeitos 
da mineradora Samarco, em Mariana 
(MG), o prefeito Duarte Júnior (PPS) 
segue sua luta na busca de novas 
parcerias para o município. Diante desse 
cenário, o chefe do Executivo vai 
participar do Seminário de Desastres 
Ambientais: Experiências Nacionais e 

Internacionais, que será realizado pela 
Fundação Getúlio Vargas, de 12 a 17 de 
novembro, em Berlim, na Alemanha.
	 O  p r i n c i p a l  o b j e t i v o  d o 
encontro, que vai reunir pesquisadores, 
professores e técnicos ambientais do 
mundo inteiro, é propor a discussão das 
m a i s  v a r i a d a s  e x p e r i ê n c i a s  d e 
recuperação de áreas atingidas e 

afetadas. Outra expectativa é o debate de 
formas para enfrentar, de maneira 
integrada, eventos dessa natureza e a 
reflexão sobre  um ext ra t iv ismo 
sustentável das atividades de mineração 
da região.

	 “É mais uma oportunidade de 
mostrar os nossos desafios para o 

mundo. É preciso demonstrar que aqui 
[em Mariana] aconteceu uma enorme 
tragédia, mas não vamos esquecer o 
nosso passado e vamos levantar a 
cabeça para o nosso futuro”, disse o 
prefeito. A Fundação Getúlio Vargas fará 
todo o custeio de hospedagem e 
passagem aérea Brasil-Alemanha-
Brasil.

EM OURO PRETO, ALUNOS DA ESCOLA MUNICIPAL 
BONEQUINHA PRETA TERÃO AULAS GRATUITAS DE JUDÔ

            A partir de hoje, (09/11), 
acontece o lançamento do Projeto “Judô 
na Escola” na Escola Municipal 
Bonequinha Preta, de Cachoeira do 
Campo. Um projeto pioneiro que irá 
oferecer aulas gratuitas aos alunos desta 
escola.
            O projeto atenderá cerca de 190 
alunos da escola com aulas semanais, 
proporcionando, através da prática 

sistemática do Judô, o crescimento e 
d e s e n v o l v i m e n t o  h a r m ô n i c o , 
desenvolvimento das potencialidades 
p s i c o m o t o r a s  e  c o g n i t i v a s , 
desenvolvimento da efetividade e a 
integração social dos estudantes.
            O Projeto é uma proposta das 
Secretarias Municipais de Esportes e 
Lazer, Educação, Governo e do Clube 
Budo-Kan Judô Águia Branca.

Foto: Divulgação Secretaria de Esportes e Lazer.



_____________________________________________7Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR09/11/2017 a 16/11/2017 98529-4754

No dia de 18 de Novembro, a cidade de Mariana conhecerá 
as novas instalações da empresa Favo de Mel Decorações, 

que promete mudar o setor da decoração.
 Aguardem!!!

FAVO DE MEL DECORAÇÕES 
   INOVA EM MARIANA

FAVO DE MEL DECORAÇÕES 
   INOVA EM MARIANA

APAE MARIANA REALIZA O VIIº FESTIVAL REGIONAL NOSSA ARTE
Evento contou com a presença das APAEs de Belo Horizonte, Itabirito Conselheiro Lafaiete, Piranga e Ouro Preto
            No dia 31 de outubro, a APAE 
Mariana realizou, no Centro de 
Convenções a 7ª edição do Festival 
Regional Nossa Arte. O evento tem 
como objetivo realizar e apresentar as 
ações educacionais e artísticas em que a 
Associação desenvolve ao longo do ano, 
inclusive com apresentação dos alunos. 
A Arte Educadora da APAE Maiana, 
J u s s a r a  P a i x ã o  f e z  u m a  b r e v e 
homenagem ao ex-aluno, Luciano 

Lúcio da Silva, que lançou neste ano um 
livro. Logo em seguida presenteou o 
aluno da APAE Itabir i to,  Paulo 
Henrique Rocha da Silva por ser o 
vencedor do concurso regional de 
Cartaz.
            A APAE Mariana, no decorrer do 
evento, realizou várias apresentação 
artísticas, todas com sua particularidade 
e respeito por tempos melhor, vale 
ressalta a apresentação que teve   como 

titulo: “Flores e Cravos Por um Mundo 
M e lho r” ,  em  que  demons t r a  a 
necessidade nos dias contemporâneos, 
vislumbrando um mundo melhor.
            No encerramento, as APAEs 
receberam o resultado das associações 
q u e  f o r a m  c l a s s i fi c a d a s   n a s 
modalidades para o festival estadual e a 
diretora da APAE Mariana, realizou a 
entrega de lembranças e certificados 
para cada APAE presente ao evento.

            O VIIº Festival Regional Nossa 
Arte, contou com a presença da 
sociedade marianense do Prefeito de 
Mariana, Duarte Junior (PPS), o vice-
prefeito,  Newton Godoy (PSB), 
vereadores, Gerson Cunha (PSC) e 
Jul iano Duar te  (PPS) ,  a lém do 
presidente da APAE Mariana, Antônio 
do Carmo Passos e Débora Labory 
representando o Deputado Federal 
Eduardo Barbosa (PSDB).  

Fotos: Rui Souza 

No dia de 18 de Novembro, a cidade de Mariana conhecerá 
as novas instalações da empresa Favo de Mel Decorações, 

que promete mudar o setor da decoração.
 Aguardem!!!
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Rodovia MG 129 - 160 - Gogô - Mariana

(31) 9 8795-8003

Fermar Serralheria

Éder 31| 9 8467-6764
Rua Paraná, 189 - Colina - Mariana - MG

Texto Jurídico: * Valor do crédito conforme tabela vigente da Administradora e válida para todo o território brasileiro. Sujeito a alteração sem prévio aviso.
Atenção: Em virtude de mudanças pra�cadas pelo fabricante, poderão ocorrer alterações na caracterís�cas técnicas do produto, nos valores de tabela, prazos e parcelas apresentados sem aviso prévio. 
Em caso de dúvidas, entre em contato com o SAC - Serviço de Atendimento ao Consumidor pelo fone 0800 774 3233.

- Itabira: Av. Vereador Osório Sampaio 217, Vila Santa Rosa – tel: 3840-1677
- Mariana: Av. Nossa Senhora do Carmo 440, Vila do Carmo – tel: 3557-2656
- Diamantina: R. José Anacleto Alves 158, Cazuza - tel: (38) 3531-8787

Você quer adquirir uma cota do Consórcio Yamaha? É 
só procurar  nossos vendedores pelos telefones: 

Itabira: (31) 3840-1677
Mariana: (31)3557-2656

Diaman�na: (38)3531-8787

PLANO NACIONAL

Valor do Crédito:R$ 8.891,00*
· 25x R$ 418,90
· 36x R$ 304,16
· 50x R$ 223,73
· 60x R$ 191,31
· 72x R$ 165,14

PLANO TOP

Valor do Crédito:R$ 9.669,00*
· 25x R$ 455,57
· 36x R$ 330,77
· 50x R$ 243,31
· 60x R$ 208,04
· 72x R$ 179,58

OURO PRETO CELEBRA A 14ª FESTA DO 
SERVIDOR MUNICIPAL 

SINDSFOP realizou sorteio de vários prêmios aos servidores de Ouro Preto.
  Considerando a celebração anual do dia do Servidor 
Público, comemorado no dia 28 de Outubro, o 
SINDSFOP realizou uma festa de confraternização para 
seus filiados no dia 04 de novembro, em que 
comemorou-se em grande estilo a festa dos servidores 

municipais da cidade de Ouro Preto.
	 O evento foi um momento de integração e 
alegria e, contou também, com o sorteio de inúmeros 
prêmios para os servidores participantes.
Confira os flashes da confraternização:
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Fundamental I&

Educação Infantil

Endereço: R. Pref. Jadir Macedo, 31 - Vila do Carmo, Mariana
Telefone: (31) 3558-5079

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

A Rius Modas completa

20 anos e quem ganha o

presente é você Cliente!

Mês de novembro cheio de 
promoções! Venha conferir!

MARIANA CRIA COMITÊ GESTOR DE RISCO PARA ATUAR NO 
PERÍODO CHUVOSO

         O período de chuva mal começou e a 
Prefeitura de Mariana já se prepara para atuar. O 
prefeito Duarte Júnior (PPS) se reuniu com o 
coordenador da Defesa Civil, Welbert Stopa, e os 
principais gestores de outras secretarias para 
traçar medidas contra as chuvas. Na ocasião foi 
criado o Comitê Gestor de Risco composto por 
membros de diferentes setores que farão o 
mapeamento da sua mão de obra, bem como os 
recursos disponíveis para atuar nessas situações, 
caso haja necessidade.
 “Embora a prevenção seja o caminho 
mais fácil, mais seguro e barato, não há 
prevenção capaz de reduzir totalmente a 
ocorrência de desastres, e assim a preparação 
para as ações de resposta é muito importante. 
Por isso criamos o Comitê. Todas as pessoas que 
estão à frente dele  são extremamente 
competentes e, com certeza, farão um excelente 
trabalho”, destacou o prefeito. Segundo o 
coordenador da Defesa Civil os membros do 
Comitê se reunirão todas as segundas-feiras para 
uma análise da semana anterior e medidas para a 

posterior. Até o mês de março de 2018, período 
em que se encerram as fortes chuvas.
 A Defesa Civil de Marina também 
realiza ações efetivas contra os desastres das 
chuvas na cidade, como vistorias preventivas, 
mapeamento das áreas de risco, campanhas 

educativas, desassoreamento de rios e córregos, 
desobstrução de sistemas de drenagens, dentre 
outras. O município possui um Plano de 
Contingência que conta com a participação das 
secretarias municipais. O plano foi previamente 
elaborado para orientar as ações de preparação e 

resposta a um determinado cenário de risco, caso 
o evento adverso venha a se concretizar.
Veja as dicas da Defesa Civil nesse período de 
chuva:
 Fique atento à movimentação do solo 
ou aparecimento de trincas e rachaduras em 
taludes. Quem mora perto de rios e córregos deve 
ter o máximo de atenção ao nível de subida das 
á g u a s .  E m  c a s o s  m a i s  g r a v e s ,  c o m o 
aparecimento de rachaduras nas paredes, barulho 
estranho, muita infiltração, deixe imediatamente 
sua residência.
 Nunca tente atravessar em águas de 
enchentes e enxurradas, mesmo estando de 
carro, moto ou bicicleta, pois as águas são muito 
violentas e pesadas, podendo arrastá-lo. Nas 
ruas, evite abrigar-se sob árvores. Elas atraem 
raios e os galhos podem feri-lo, caso caiam.
Evite o contato com as águas em caso de 
enchentes. Essa água é altamente contaminada 
pelos esgotos e poluição das ruas. Em caso de 
situações de risco a Defesa Civil deve ser 
acionada rapidamente através do 199.

MARIANA LANÇA E SANCIONA O CÓDIGO AMBIENTAL
No mês que marca dois anos da tragédia, município promove nesta sexta-feira, 10, o lançamento do documento para a população
     Dia 5 de novembro de 2015: a maior tragédia 
ambiental da história do Brasil. Comunidades 
como Bento Rodrigues e Paracatu foram 
devastadas pela lama de rejeitos oriunda do 
rompimento da barragem da mineradora 
Samarco. Além de vidas perdidas e dos danos 
socioeconômicos causados, a tragédia afetou e 
atingiu diretamente o meio ambiente. Diante da 
nova realidade, o município tem se reinventado e 
elaborado, nesse tempo, formas de ampliar e 
fortalecer as ações da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente de Mariana.
	 Por isso, nesta sexta-feira, dia 10 de 
novembro, Mariana promoverá o lançamento e a 
cerimônia de sanção da Lei Nº168/2017, que 
institui o Código Ambiental do Município para 

toda a população. O lançamento será realizado às 
14h no auditório do Colégio Providência e fará 
parte da programação do Seminário “Meio 
Ambiente e Mineração”, fruto da parceria com a 
Associação dos Municípios Mineradores de 
Minas Gerais (AMIG) e o Conselho Federal da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB).
	 “Pela primeira vez na história de 
Mariana, vamos ter um código ambiental. 
Tiramos grandes lições após o rompimento da 
barragem e esse código é uma maneira do 
município de estamos empenhados em tratar o 
nosso meio ambiente de maneira séria e 
responsável”, afirmou Duarte. 
	 Promovido a partir da parceria entre a 
Secretaria de Meio Ambiente e Procuradoria 

Municipal, o Código implementa a cobrança de 
taxas pelos serviços públicos prestados, ações 
compensatórias ambientais, novas atribuições e 
composição do Conselho Municipal  de 
Desenvolvimento Ambiental (CODEMA). Além 
disso, uma das principais ferramentas é o Fundo 
Municipal de Meio Ambiente. Um fundo gerido 
pelo Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Ambiental – CODEMA, que auxiliará a atuação 
da Prefeitura, com mais poder de ação e decisão 
na  u t i l i zação  dos  recursos  des t inados 
exclusivamente às questões ambientais.
	 Para o secretário de meio ambiente, 
Rodrigo Carneiro, o Código garante o aumento 
dos instrumentos de política ambiental. “Agora, o 
município pode acompanhar mais de perto as 

ações e, com isso, potencializar os mecanismos 
de proteção ambiental”, disse. A procuradora do 
município, Inez de Lima, considera que o projeto 
traz em seu conteúdo uma legislação mais 
robusta, capaz de melhorar e contribuir para os 
trabalhos do município. 

“Além de ser uma proposta inovadora em nossa 
região, a regulamentação respeita o interesse da 
comunidade marianense”, pontuou.
	 O Código começou a ser elaborado em 
janeiro e seguiu cronograma de apresentações 
para que todos os segmentos envolvidos 
pudessem acompanhar com transparência o 
processo de implantação, além de contribuir na 
construção do regulamento.

Fotos: Eliene Santos | PMM

Endereço: Avenida Manuel Leandro Corrêa, 400 - Mariana
Telefone: (31) 3557-1344

Rua: Hélvio Moreira Morais, nº 70 - Vila do Carmo 
Mariana - MG - Cep: 35420-000

E-mail: marmorariamariana@marmorariacascudo.com.br

PROMOÇÃO 
Camisas de Malha a partir 

R$ 19,90
Camisas Polo a partir 

R$ 24,90
Camisas Sociais a partir 

R$ 39,90
Ternos Italianos a partir 

R$ 159,90
Ternos a partir de R$ 139,90
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300 PREFEITOS DE MINAS PEDEM SOCORRO À BANCADA MINEIRA 
70% dos 853 municípios mineiros não conseguem bancar o benefício dos servidores públicos, chefes do Poder Executivo pedem ajuda aos deputados federais.
      A grave crise econômica vivida pelas 
prefeituras motivou mais de 300 prefeitos e 200 
ve readores  a  pa r t i c ipa rem da  r eun ião 
“Mobilização em Defesa da Pauta Prioritária dos 
Municípios Mineiros” com a bancada mineira de 
deputados federais, convocada pela Associação 
Mineira de Municípios (AMM), nesta segunda-
feira (6 de novembro), no auditório do CREA-
MG, em Belo Horizonte. Os representantes dos 
municípios mineiros se mostraram preocupados e 
à beira de um colapso no atendimento e na 
infraestrutura, sem saber como vão pagar o 
décimo terceiro salário, entre outras demandas. 
Ao Governo Federal, os gestores clamam por mais 
recursos, e ao Estadual, a quitação dos débitos 
com os municípios, que alcança a cifra de R$ 3 
bilhões.
 Na pauta da reunião, constavam os 
p e d i d o s  d e  a p r o v a ç ã o  d e  E m e n d a s 
Constitucionais para tornarem mais justa a 
distribuição de recursos aos municípios.  Entre os 
objetivos do encontro, destaca-se o de solicitar aos 
deputados federais e estaduais que pressionem o 
governo federal para garantir mais recursos aos 
cofres  munic ipa is .  Eram esperados  23 
parlamentares, mas apenas 11 estiveram presentes 
e nenhum senador compareceu ao evento. O vice-
presidente da Câmara, deputado Fábio Ramalho, 
justificou que colegas faltaram porque houve 
sessão extraordinária em Brasília.
 Segundo o presidente da AMM e 
prefeito de Moema, Julvan Lacerda, o movimento 
busca articular com a bancada federal uma 
intervenção no governo federal e no Congresso 
para alterar legislações e facilitar o cumprimento 
dos deveres dos gestores públicos. “O que mais 

preocupa os municípios, hoje, é cumprir com o 
nosso dever institucional e legal. Porque nós 
temos diversos serviços que são prestados por 
imposições de leis, que se não cumprirmos, o 
Tribunal de Contas tem que nos impelir a cumprir 
isso. Não estamos tendo o respaldo das outras 
esferas da União para poder cumprir os nossos 
deveres, porque eles não estão cumprindo com a 
parte deles.”
 Uma das principais reivindicações foi o 
pedido dos prefeitos ao Presidente da República 
da edição de Medida Provisória para Apoio 
Financeiro aos Municípios (AFM), de forma 
emergencial, no valor de R$ 4 bilhões. Na pauta 
prioritária, um dos destaques é a PEC 29/2017, 
que altera o artigo 159 da Constituição Federal 
para disciplinar a distribuição de recursos, pela 
União, ao Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM) .  Confira  a  pau t a  comple t a  da s 
reivindicações aqui.

 Sobre o auxílio, o deputado federal 

Fábio Ramalho, vice-presidente da Câmara e 
coordenador da bancada mineira, garantiu levar a 
pauta para discussão no Congresso. “A equipe 
econômica manda no governo. Vamos levar os 
números à União, mas não podemos garantir que 
a verba saia, porque não sabemos se ela existe”, 
explicou.
 O s  d e p u t a d o s  f e d e r a i s  s e 
comprometeram a priorizar a pauta dos 
municípios, que vai desde o auxílio financeiro 
(AFM), passando pelo pagamento de parcela extra 
do Fundo de Participação dos Municípios (FPM), 
uma das principais fontes de renda das prefeituras, 
à regularização de repasses. “Além de precatórios, 
recursos da mineração, precisamos trabalhar em 
cima de um acordo de emergência para os 
municípios fecharem o ano”, afirmou o deputado 
federal Carlos Melles, apontando que esses 
recursos teriam que vir do Tesouro.
 Na reunião, os prefeitos explicaram aos 
parlamentares, sobretudo aos deputados 
estaduais, as dificuldades que enfrentam com os 

atrasos nos repasses do Governo do Estado. A 
dívida do Estado com as prefeituras já chega a R$ 
3 bilhões. Só os atrasos dos repasses para saúde 
somam R$ 2,5 bilhões. Na Educação, das 10 
parcelas em aberto para o Transporte Escolar, 
apenas cinco foram pagas.
 Por não receberem os recursos, os 
gestores públicos são obrigados a usar recursos 
próprios, porém, não têm de onde tirar essa verba. 
Conforme estimativa da AMM, 70% dos 
municípios não terão dinheiro para pagar o 
décimo terceiro salário dos servidores em dia. 
Com o fim do ano se aproximando, aumenta, 
também, o receio dos prefeitos quanto ao 
cumprimento das exigências da Lei  de 
Responsabilidade Fiscal (LRF).
 Um dos principais temas da reunião foi 
a dificuldade que as prefeituras, principalmente as 
de pequeno porte, terão para arcar com o 13º 
salário dos servidores. “A principal despesa de um 
município de pequeno porte é a folha de 
pagamento e ela cresce anualmente, sem a nossa 
intenção, por imposição. E temos que cumprir 
esses compromissos sem ter a fonte de recurso 
devida”, reclamou Julvan Lacerda.
 Segundo ele, no ano passado, a questão 
da repatriação deu um aporte no final do ano e foi 
possível pagar o 13º, visto que o levantamento 
inicial feito pela AMM era de que cerca de 70% 
das prefeituras não conseguiriam quitar esse 
compromisso. “Este ano não tem expectativa de 
recurso novo. Por isso, uma de nossas demandas é 
que os deputados levem ao presidente esse anseio 
para o aporte emergencial. Mas precisamos 
mesmo é da alteração da legislação, isso é apenas 
uma medida emergencial”, disse.

Foto: Alexandre Gusanshe

SIMPÓSIO REALIZADO NO ICSA, DEBATE AS EMERGÊNCIAS EM 
SAÚDE PÚBLICA E DESASTRES

                Um encontro para debater as 
emergências em saúde pública e desastres; uma 
oportunidade para reunir profissionais e 
especialistas para discutir e avaliar intervenções 
na área. Tudo isso com contribuição popular no 
processo de construção de políticas públicas. Foi 
assim o 1° Simpósio Mineiro de Emergências e 
Desastres, que ocorreu nos dias 6 e 7 de novembro, 
no Instituto de Ciências Sociais Aplicadas – ICSA 
– Campus da UFOP.
 Com o tema “Construindo o cuidado na 

Saúde”, a solenidade de abertura contou com a 
presença do prefeito de Mariana, Duarte Júnior. 
“Tenho certeza que boas ideias serão construídas 
a partir deste encontro. 
Nossa equipe está empenhada em garantir todo 
suporte possível, principalmente depois de tudo 
que se acometeu em nosso município”, afirmou.
 Para o Coordenador da Rede de Atenção 
Psicossocial, Sérgio Rossi, o evento chega em boa 
hora. 
“A luta dos atingidos é uma luta de todos nós. Este 

Simpósio vai enriquecer nosso aprendizado e 
contribuir na organização de nossos serviços. 
Estamos aqui para ouvir pesquisadores e 
população”, disse. 

“Necessário esse momento para nós, pois foi uma 
ocasião importante de discussão em prol de um 
bem comum. Precisamos sempre debater as 
emergências em saúde pública”, pontuou o ex-
morador de Bento Rodrigues, José do Nascimento 
Jesus, mais conhecido como Zezinho do Bento.

 O evento faz parte de uma série de 
articulações construídas como resposta ao 
rompimento da barragem de Fundão, em 2015.                      
Participaram também o representante dos 
atingidos pelo rompimento da barragem de 
Fundão, José do Nascimento Jesus; o vereador 
Juliano Duarte; o subsecretário de vigilância e 
proteção à saúde da Secretaria de Estado de saúde 
de Minas Gerais, Rodrigo Said e o representante 
do Ministério da Saúde, Jorge Luiz Sayde de 
Azevedo.
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EM MARIANA SEGURANÇA PÚBLICA COMEÇA NAS ESCOLAS 
DA CIDADE

        Pensar medidas de segurança que dialoguem com nossas 
crianças e adolescentes é pensar no futuro da nossa cidade. É isso 
que a Guarda Municipal, em conjunto com a Secretaria de 
Educação e Desportos, tem proposto em suas ações realizadas nas 
escolas do município. O projeto Ronda Escolar, que atende 
constantemente as 29 unidades escolares de Mariana, têm diversas 
ações desenvolvidas e todas elas prezam pela segurança, 
prevenção de delitos no ambiente escolar, diminuição da 
vulnerabilidade social e pelo desenvolvimento dos nossos 
pequenos cidadãos.
 São realizadas palestras, bate-papos, atividades lúdicas 
e um bom exemplo disso é a implantação do Projeto Fantoches – 
Cia de Teatro Anjos da Guarda, com bonecos confeccionados pelo 
efetivo da Ronda Escolar, e do Baile do Colherim, que trabalha a 
coordenação motora, a concentração, atenção e a autoestima de 
crianças e adolescentes por meio de atividades musicais que 
utilizam colheres como instrumentos musicais.
 O projeto tem um contingente de seis Guardas 
Municipais coordenando as ações realizadas. Elas acontecem de 

modo alternado entre as escolas da sede e dos distritos, essas de 
acordo com as solicitações recebidas. Para a subsecretária de 
Desenvolvimento da Educação Básica do município, Aline Silva, 
a parceria entre a Secretaria de Educação e a Guarda Municipal 
tem sido muito importante e efetiva na garantia da segurança do 
ambiente escolar. “Eles aconselham os alunos sobre o patrimônio 
público das escolas, resgatam valores como respeito, disciplina e 
convívio social através do Baile do Colherim”, disse.
 Segundo o Secretário de Defesa Social, Braz Azevedo, 
as atividades da Guarda Municipal estão atendendo um 
considerável número de alunos da rede pública e privada de 
ensino, além de fortalecerem a ideia de uma cidadania que busca 
uma melhor forma de vida e de bem-estar em sociedade. O 
Comandante da Guarda Municipal, João Maurício Correa, conta 
que o Grupamento de Ronda Escolar tem tido um papel 
fundamental no serviço executado pela corporação. Ele ressalta 
ainda que o trabalho tem sido fundamental para a diminuição dos 
índices de criminalidade nos locais onde eles atuam. Para mais 
informações, ligue 3558-5468 ou 153.Foto: Samuel Consentino | PMM

MARIANA E OURO PRETO SE PREPARAM PARA O 15º ENCONTRO 
DE CORAIS

       Mariana e Ouro Preto ficarão ainda 
mais encantadoras entre os dias 17 e 19 de 
novembro. Isso porque elas serão palcos 
da 15ª edição do “Vozes que Cantam - 
Encontro de Corais de Mariana”. Com 
uma programação que promete agradar, 
essa edição vem com uma grande 
novidade, a parceria firmada com a 
Secretaria de Cultura de Ouro Preto que 
também levará o evento  para o município 
ouro-pretano .
 Em Mariana o encontro acontece 
nos dias 17 e 18 (sexta-feira e sábado), às 
19h30, e no dia 19 (domingo), às 15h, na 
Praça Minas Gerais. Já em Ouro Preto, os 
corais se apresentam na Igreja de Nossa 

Senhora do Carmo nos dias 17 e 18, às 
1 9 h 3 0 .  D e s c r i ç ã o : 
https://ssl.gstatic.com/ui/v1/icons/mail/i
mages/cleardot.gifDe acordo com o 
secretario de Cultua de Mariana, Efraim 
Rocha, mais de 20 corais de várias cidades 
como Recife, Brumadinho, Igarapé, 
Betim, Itabiri to,  Belo Horizonte, 
Conselheiro Lafaiete, Carandaí, Santo 
Antônio do Monte, além das cidades de 
sedes, Mariana e Ouro Preto, participarão. 
“Com esse evento, além de valorizarmos 
e s t a  a n t i g a  t r a d i ç ã o  m i n e i r a , 
pretendemos elevar os nomes das duas 
mais antigas cidades mineiras numa 
mostra da arte que aqui se produz desde 

os primórdios do século XVIII”, destacou.
Confira os coros que participarão:

Coro Feminino Silvinha Araújo de 
Mariana
Canarinhos de Santana de Mariana
Coro da Catedral de Mariana
Coral Tom Maior de Mariana
Coral Canto Crescente de Ouro Preto
Pequenos Cantores de Ouro Preto – 
Octacílio Cunha
Coro do IFMG de Ouro Preto
Coro Viri Tertius de Santa Rita de Ouro 
Preto
Coral  Acordo e Acordes de Belo 
Horizonte

Coro Novo de Belo Horizonte
Turnê Coral Canto e Vida de Belo 
Horizonte
Coro da OAB de Belo Horizonte
Canarinhos de Itabirito
Academia Libre Cantare de Itabirito
Coral Negro por Negro de Brumadinho
Coral Canto a Canto de Brumadinho
Coral da UFV de Viçosa
Coro Nossa Música de Recife
Coral Canto Livre de Betim
Coral Canto das Águas de Igarapé
Coral de Santo Antônio do Monte
Madrigal Roda Viva de Conselheiro 
Lafaiete
Coral Véritas de Carandaí
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Hotel Pousada Azul 
Empresarial

ENDEREÇO: RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 1520 – MARIANA – MINAS GERAIS 
TELEFONE: (31) 99661-1030

Apartamentos com até 4 dormitórios;
Área para estacionamento de veículos leves e 
pesados;
40 leitos disponíveis com total conforto, higiene, 
qualidade e requinte.
Temos condições especiais para empresas e autarquias, 
venha e confira nossas instalações.

Qualidade e Elegância

Rua das Bromélias, 155- Jardim dos Inconfidentes

Telefone: (31) 3558-1488 / www.alumixvidracaria.com.br

E-mail: alumixvendas@hotmail.com

Endereço: Rua Sen Bawden, 93, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1605

CAIXA POLIETILÊNO 1.000L 
ECOFORT

R$ 235,00 À VISTA

PISO INCEFRA 45X45 REF: 
PD 33010

R$10,90 M² À VISTA!

CAIXA TANQUE POLIETILÊNO 5.000L
 FORTLEV

 R$1.850,00 À VISTA!

ENALTECENDO AS BELEZAS E AS MANIFESTAÇÕES CULTURAIS, 
“DIA DO LUGAR” É REALIZADO EM FURQUIM. 

       Valorizar as mais diversas 
formas de manifestações culturais 
de determinada comunidade do 
nosso município. Este é o grande 

objetivo do projeto Dia do Lugar, da 
Secretaria de Cultura, Turismo e 
Pat r imônio  da  Prefe i tura  de 
Mariana. No domingo (05) o distrito 

de Furquim recebeu o programa que 
tem se destacado pela cidade. 
“É maravilhoso demais ver as 
pessoas abraçando esse projeto. O 
distrito tem motivos pra se orgulhar, 
pois é um local que progride e faz 
acontecer, além de ser onde temos as 
ma i s  var iadas  in t e rvenções 
artísticas e culturais, como o 
artesanato, a corporação musical e 
a sua gente”, disse o prefeito Duarte 
Júnior (PPS).
 Além de shows, praça de 
alimentações de pratos típicos e 
várias outras atrações culturais 
como o cortejo do Zé Pereira da 
Chácara e retreta da banda Nossa 
Senhora da Conceição, o evento 
proporcionou aos moradores de 
F u r q u i m  o p o r t u n i d a d e  p a r a 
exporem seus produtos artesanais. 
Mar ia  Aparec ida  é  uma das 
moradoras que pode divulgar seus 

bordados.
 “Achei uma excelente ideia para a 
cultura do lugar em que vivemos. 
Nos sentimos muito felizes e 
agradecidos por essa oportunidade, 
pois é uma maneira de divulgação 
de tudo que fazemos”, afirmou.
 Na ocasião, a Casa do 
Artesão foi inaugurada e servirá 
c o m o  c e n t r o  d e  e x p o s i ç ã o 
permanente dos artistas locais do 
distrito. Na mesma ocasião os 
moradores foram contemplados 
com uma academia ao ar livre.
 “Foi uma excelente ideia por parte 
do município. Precisávamos desse 
olhar mais profundo no que temos 
de  bom para  mos trar.  Faço 
artesanato e nossos trabalhos agora 
terão um local para a exposição e 
venda”, contou a jovem Priscila 
Silva, que realiza trabalhos de 
bordado, pintura e tricô.

Fotos: Kíria Ribeiro | PMM
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IMPERDÍVEL 

GRANDE PROMOÇÃO DE REMATRÍCULA!

REALIZANDO A  REMATRÍCULA NAS DATAS ABAIXO O ALUNO 
ESTARÁ CONCORRENDO AO SORTEIO DE UMA VIAGEM:

* ADULTO - 1 FINAL DE SEMANA EM LAVRAS NOVAS 

(com 1 Acompanhante)

* CRIANÇAS - 1 DIA NO MINAS BEACH

FIQUE ATENTO AS DATAS E PARTICIPE!

Até 20/10 - 4 cupons

Até 30/10 - 3 cupons

Até 15/11 - 2 cupons

Até 30/11 - 1 cupom

Além disso, quem pagar o Ma-

terial Didáti-

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 450, Mariana - MG, 35420-000
                                  Telefone: (31) 3557-4271

DIRETORES DO METABASE MARIANA SE REÚNEM COM O PRESIDENTE
 DA CÂMARA DE BARÃO DE COCAIS

Objetivo do encontro ficou entorno de discutir o acordo coletivo da vale 2017/2018.
          O presidente do Metabase 
Mariana, Ângelo Eleutério e os 
diretores do sindicato estiveram na 
Câmara Municipal de Barão de Cocais, 
no dia 06 de novembro, reunidos com o 
presidente da Câmara, Leonei Pires. O 
intuito da reunião é realizar um 
alinhamento de ideias e projetos para 
geração de novos empregos na região, 
além de discutir tópicos sobre o Acordo 
Coletivo da Vale 2017/2018. Na 
ocasião, o presidente da Câmara 
demonstrou o apoio do legislativo de 
Barão de Cocais para com o Sindicato 
Metabase Mariana.
 Leonei Pires, informou em 
n o t a ,  q u e  a  m i n e r a d o r a  v e m 

demonstrando descaso e falta de 
diálogo com seus trabalhadores, a 
mineradora Vale tenta propor um 
reajuste irrisório de 1% ao seu corpo de 
funcionários, além de ameaçar corte 
nos procedimentos de ortodontia e 
implantodontia na Assistência Médica 
Supletiva. Propostas absurdas que, 
compreensivelmente ,  causaram 
indignação nos sindicatos.
 Há quem muito trabalha e veste 
a camisa da empresa, é inacreditável 
tamanha falta de compromisso da Vale. 
A contraproposta apresentada não 
oferece NENHUM ganho real nos 
salários, no vale-alimentação ou 
demais exigências dos trabalhadores. 

 A ausência de diálogo com as 
lideranças trabalhistas também é 
alarmante,  contr ibuindo para a 
sensação aterradora de descaso e 
coerção por parte da mineradora. Aqui 
deixo meu convite à luta para todos os 
funcionários que se sintam lesados 
nesse cenário. 
 T o r n a - s e  a i n d a  m a i s 
inexplicável essa postura da empresa se 
olharmos as notícias veiculadas na 
última semana sobre o lucro líquido de 
R$ 7,14 BILHÕES no terceiro trimestre 
de 2017, uma alta de 288% se 
comparado ao mesmo período de 2016, 
de acordo com a própria Vale. 
 Em nome do sindicato, Ângelo 

Eleutério agradeceu o formal apoio da 
Câmara Municipal de Barão de Cocais, 
e reafirmou o compromisso da entidade 
em lutar incansavelmente pela classe e 
assegurar que as empresas concedam o 
que é de direto dos trabalhadores.    
 Para enfatizar o empenho da 
entidade, o Sindicato Metabase 
Mariana ajuizou um processo contra o 
não pagamento da PLR de 2015 devido 
pela Vale. Na época, a empresa ofereceu 
uma PLR "ZERO" que revoltou a 
categoria, fugindo completamente de 
suas obrigações, por direto. Entretanto 
a  e m p r e s a  d i v u l g a v a  l u c r o s 
as t ronômicos  na  g rande  míd ia 
brasileira. Foto: Reprodução Redes Sociais
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A CIDADE DE OURO PRETO PARTICIPOU DO 2º FÓRUM DE GESTÃO 
PÚBLICA DE RESÍDUOS SÓLIDOS

         O prefeito Júlio Pimenta (PMDB), o vice-prefeito, Tico 
Miranda e assessores da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente participaram do 2º Fórum Gestão Pública de 
Resíduos Sólidos - Encontro Núcleo Estrada Real: Rede 
Cataunidos que aconteceu, dia 31 de outubro, no auditório do 
Departamento de Geologia (Degeo), da Universidade Federal 
de Ouro Preto - UFOP.
  O curso de pós-graduação em Engenharia para 
Sustentabilidade da Ufop, coordenado pelo professor Máximo 
Martins, realizou o evento junto a órgãos voltados ao âmbito 
social, como a Associação Nacional dos Catadores e Catadoras 
de Materiais Recicláveis (ANCAT), o Programa Novo Ciclo e 
em parceria as Associações participantes do Núcleo Estrada 
Real que compõem a Rede Cataunidos promovendo um espaço 
aberto à discussão acerca da sustentabilidade, meio ambiente e 
desenvolvimento humano.
  Na ocasião, foram debatidos os seguintes temas: 07 
anos da Política Nacional de Resíduos Sólidos: Avanços e 

desafios e Valorizando o trabalho dos catadores de materiais 
recicláveis: contratação para  prestação de serviço.
  O prefeito parabenizou os organizadores e ressaltou a 
importância de uma política ambiental que promova otimização 
dos recursos, além da valorização dos serviços prestados pelas 
pessoas que integram as associações de catadores de materiais 
recicláveis.
  Representando a Secretaria de Meio Ambiente, o 
diretor Júlio César Pedrosa lembrou que, aos poucos, a coleta 
seletiva vem sendo implantada no Município. Segundo ele, 10 
bairros da cidade já contam com este serviço, além de alguns 
distritos, o que aumentou em 30% o volume de material 
coletado em 10 meses da atual gestão. “A coleta seletiva 
aumentada em Ouro Preto implica em um número maior de 
pessoas trabalhando e conseguindo renda”, analisa o diretor.
  O vereador Chiquinho de Assis (PV),  representando 
o legislativo municipal, também participou do evento em uma 
das mesas temáticas.

Da direita para a esquerda: Tico, vice-prefeito, Máximo Martins professor da UFOP, 

 Júlio Pimenta prefeito de Ouro Preto e Júlio César Pedrosa, diretor de Meio-Ambiente.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DISCUTE ALTERNATIVAS À GUERRA CONTRA AS DROGAS
Legislativo mineiro analisa a experiência de outros países com a regulamentação ou descriminalização do uso de drogas.
         Uruguai, Portugal, Holanda, Colorado (nos Estados Unidos), 
Jamaica:  a  var iedade de  exper iências  in ternacionais  de 
descriminalização ou legalização do uso de drogas vem alimentando 
uma polêmica que está suspensa, no Brasil, desde setembro de 2015, 
quando o Supremo Tribunal Federal (STF) interrompeu um julgamento 
que decidirá se é crime o porte de drogas para uso pessoal.

 A fim de contribuir para o debate, a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) realiza, nos dias 16 e 17 de novembro, o Encontro 
Internacional Descriminalização das Drogas, aberto ao público, com 
inscrições gratuitas e limitadas, que podem ser feitas até o dia 16 de 
novembro.
 Para o deputado Antônio Jorge (PPS), uma discussão desse 

tipo não pode ficar restrita ao STF, mas deve envolver toda a sociedade e 
passar necessariamente pelo Poder Legislativo. É ele o autor do 
requerimento para realização do Encontro Internacional e presidente da 
Comissão de Prevenção e Combate ao Uso de Crack e Outras Drogas.
 “Se é verdade que, nesse assunto, dependemos de normativas 
que são prerrogativas da União, nenhuma lei terá eficácia se não 
houver consciência e debate na sociedade. Portanto, é papel muito 
relevante dessa Casa trazer esse debate”, avaliou Antônio Jorge.

 O tema será discutido sob os pontos de vista da saúde, da 
segurança e da justiça. Outro foco do debate é a experiência de Portugal 
e Uruguai. A legislação portuguesa foi modificada em 2000, deixando de 
classificar como crime a compra e a posse de drogas para consumo 
pessoal, até certo volume.
 No Uruguai, a produção, a venda e o consumo de maconha 
foram regulamentados de forma detalhada em 2013, sendo permitidos 
sob circunstâncias específicas, apenas para cidadãos uruguaios, maiores 
de 18 anos e registrados.
 Os dois casos serão detalhados, na ALMG, pelo secretário de 
Estado da Saúde de Portugal, Manuel Delgado; pelo subdiretor-geral do 
Serviço de Intervenção nos Comportamentos Aditivos e nas 
Dependências (Sicad-Portugal), Manuel Ribeiro Cardoso; e pelo 
advogado Daniel Rueda Kramer, que foi consultor do governo uruguaio 
para a regulamentação do consumo de maconha.
 O modelo uruguaio legalizou o comércio e o consumo de 
maconha, mas sob regras minuciosas e controle rigoroso. É possível 
portar até 40 gramas sem ser importunado pelas autoridades, mas, assim 
como o álcool, é terminantemente proibido dirigir sob o efeito da 
maconha.
 Para produzir, comercializar e consumir essa droga é preciso 
ser cidadão do país, maior de 18 anos e se registrar. Existem três 
modalidades:
 O cultivo doméstico, para o qual são permitidas até seis 
plantas por casa e a produção de até 480 gramas por ano.
 A associação a clubes específicos para esse fim. Os clubes, 
que são pessoas jurídicas, podem ter de 15 e 45 membros e lá é permitida 
a produção das mesmas 480 gramas por sócio por ano, com o limite de 
99 plantas por instituição. Toda a produção deve ser dividida entre os 
sócios e os clubes devem se situar em locais específicos (nunca perto de 
escolas, por exemplo).
 A compra em drogarias autorizadas. Além da licença para 
isso, as drogarias têm sua venda limitada a 40 gramas mensais por 
cidadão (ou as mesmas 480 gramas por ano).
 No centro do sistema está o Instituto de Regulação e Controle 
de Cannabis (IRCCA), vinculado tanto à Secretaria Nacional de Drogas 
quanto ao Ministério da Saúde. O instituto tem um conselho nacional 
honorário com participação de todos os segmentos envolvidos, 
inclusive usuários.
 O deputado Antônio Jorge compara a regulamentação 
uruguaia ao que foi feito no Brasil em relação ao cigarro. “Não 
proibimos o cigarro, mas conseguimos reduzir seu consumo em 30%. 
Isso significa milhares de vidas salvas, economia absurda de 
assistência, sem entrarmos em uma política proibicionista, mas de 
regulação de uso”, avaliou.
 Exemplo de descriminalização do consumo de drogas, mas 
não de legalização. O comércio e o consumo de drogas em Portugal 
continuam proibidos, mas a legislação aprovada em 2000 deixou de 
classificar como crime punível com prisão a posse de qualquer droga 
suficiente para o consumo em um período de até 10 dias. O volume 
específico de cada substância é regulado.
 O consumo em lugares públicos continua proibido. Caso 
alguém seja flagrado com drogas para consumo pessoal, a pessoa pode 
optar por entrar em um programa de tratamento de sua dependência ou 
pagar uma multa, por infração administrativa. O diferencial desse 
modelo é esse sistema de acompanhamento dos usuários por meio de 
programas e serviços públicos de apoio.
 A multa não é definida pelo Judiciário, mas por organizações 
sociais de convencimento de dependentes de drogas, principalmente o 
Serviço de Intervenção em Comportamentos de Vício e Dependências 
(Sicad).
 Caso a pessoa seja detida com um volume de droga superior 
ao que a lei especifica como suficiente para o consumo por dez dias, pode 
ser enquadrada no crime de tráfico de drogas. Também não é permitido 
cultivar maconha para consumo próprio.
 O sucesso da experiência portuguesa, na avaliação do 
deputado Antônio Jorge, é demonstrado pela mudança de 
posicionamento de setores que inicialmente resistiam às novas regras.
 “Portugal passou por isso que estamos passando hoje, um 
debate na sociedade, posições arraigadas, ligas de mães contrárias à 
descriminalização… Hoje, essa liga de mães é uma ardorosa defensora 
da descriminalização, porque elas viram que seus filhos passaram a ter 
tratamento. Todos os indicadores apresentaram uma grande melhora: 
morte por overdose, número de usuários e outros”, elogiou o 
parlamentar.



VENHA NOS

VISITAR!

Endereço:Av. Nossa Senhora do Carmo, 743 - Nossa Senhora do Carmo (ao lado da Honda) 
– Mariana – Minas Gerais.

Telefone: (31) 3557-1401 ou (31) 3557-3330

ELETROMAR
Luz para sua vida

Lâmpadas de LED com até 40% de desconto

Luminária plafon 25cm para 01 lâmpada R$19,99

Lâmpada de LED 7W só R$9,99 

E MUITO
MAIS...

Melhores marcas..
Melhores preços..
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MOSTRE SEU MELHOR SORRISO!

R. Sete Lagoas, 20, Cabanas, Mariana, MG

Consultório Odontológico Dr.Douglas Brandão

VEREADOR GERSON CUNHA PARTICIPA DA XXIIª 
EDIÇÃO DA CAVALGADA DE BANDEIRANTES

AÇÕES DE PREVENÇÃO CONTRA INFECÇÃO HOSPITALAR SÃO 
LEMBRADAS NO HMH NO DIA MUNDIAL DA HIGIENIZAÇÃO DAS MÃOS
      Em menção ao mês em que se comemora 
o Dia Mundial de Higienização das Mãos 
(15 de outubro), foi realizada pela Comissão 
de Controle de Infecção Hospitalar (CCIH) 
do Hospital  Monsenhor Horta uma 
c a m p a n h a  d e s t i n a d a  a  p a c i e n t e s , 
acompanhantes e visitantes a fim de 
evidenciar a importância da participação de 
todos inseridos no processo de prevenção da 
infecção relacionada a assistência a saúde, 
uma vez que mais de 50% das infecções 

podem ser prevenidas com o ato. 
	 O foco da campanha foi integrar 
todos:  pacientes,  acompanhantes e 
visitantes. “Temos uma missão social de 
promover o hábito da higienização das 
mãos, ajudando assim a melhorar os hábitos 
de higiene da população e prevenir infecção. 
Todos devem estar  conscientes  da 
importância da higienização das mãos, 
visando à segurança da população” afirma a 
enfermeira da CCIH Heby Oliveira.Foto: Comunicação São Camilo

          O parlamentar 
marianense, Gerson Cunha 
(PSC) participou no dia 05 de 
novembro da XXIIª cavalgada 
de Bandeirantes, distrito de 
Mariana. No evento o vereador 
contou com a presença de seu 
filho e amigos que fizeram o 
dia ficar maravilhoso.  
	
“Mariana precisa de eventos 
d e s t a  e n v e r g a d u r a , 
precisamos incentivar a cada 
dia eventos que proporcionem 
aos nossos  marianenses 
momentos de descontração. 
Parabenizo a organização da 
cavalgada, que foi impecável e 
reforço que estarei sempre a 
disposição para incentivar a 
realização destes eventos em 
nossa cidade”, disse Gerson 
Cunha. 

Vereador Gerson Cunha ao lado de seu Filho

entregando o Troféu ao participante da Cavalgada.

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM 
TRANSPORTES RODOVIÁRIOS REALIZA 
ASSEMBLÉIA COM OS TRABALHADORES 

DA MANSERV 

       No dia 06 de novembro, o 
p r e s i d e n t e  d o  S i n d i c a t o  d o s 
Traba lhadores  em Transpor t e s 
Rodoviários de Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito, Wanderson do Sindicato 
r e a l i z o u  a s s e m b l é i a  c o m  o s 
trabalhadores da empresa Manserv. 
	 Esta assembléia teve por 
objetivo dar inicio ao contrato com a 
Mineradora Vale Alegria, a entidade já 
está programando e preparando para 
renovação do acordo coletivo de 
trabalho que se efetiva no dia 31 de 
março de 2018.
	 Para o presidente do STTROP é 
de extrema importância que na próxima 

assembléia possamos contar com um 
quantitativo maior de trabalhadores, 
para que juntos possam alinhar os 
interesses de todos de forma ética e 
igualitária. 
	 Ainda neste mesmo dia, o 
p r e s i d e n t e  d o  S i n d i c a t o  d o s 
Rodoviários recebeu o Sr. José Pereira 
(Presidente do Instituto Marianense de 
Socialização do Esporte) e o Mestre 
Tuca (Capoeira) convidando a entidade 
a participar do grande evento de 
Capoeira que acontecerá nos dias 8 e 9 
de Dezembro em Mariana, em breve 
divulgaremos maiores informações em 
relação a este evento. 

Reprodução / Redes Sociais
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Memória , Cultura e educação, 
com Marly Moysés, educadora
e Presidente da Confraria das 
Gaveteiras

 

 
Confraria

   Das
Gaveteiras

        Domingo, 29 de outubro. Enquanto 
aguardo, na fila, minha vez de votar, ouço 
trechos da conversa de duas senhoras, na fila 
ao lado. A mais idosa reclama do reumatismo e 
dos preços dos remédios. A mais nova, de 
aparência saudável e idade próxima dos 30 
anos, conta como andam as coisas em sua casa: 
o marido, desempregado há mais de um ano, 
desistiu de procurar trabalho e ela deixou o 
serviço em casa de família há seis meses, 
“porque a dona era pão dura demais”. A sorte, 
explica, é que a gente tem bolsa do governo. E 
conclui: - nós “veve” é disso, mais os quatro 
meninos e tá bom demais! Ao que a outra, mais 
velha, retruca: - É, “procês” ... e mais não ouço, 
porque a fila avança.
 Na saída atravesso o pátio interno da 
Escola Prof. Soares Ferreira, onde acabei de 
votar. Ali, iniciei minha vida de educadora e ali 
minha mãe foi diretora escolar por vários anos.
O cartaz na parede com a frase “Quando a 
gente ama, é claro que a gente cuida” me 
chama a atenção, especialmente porque traduz 
o que sempre senti como educadora, mãe, avó, 
cidadã.
 Deixo o prédio pensando em como será 
bom se tudo o que foi prometido durante a 

campanha eleitoral se converter em ação 
concreta a favor do povo. Os governantes 
amando e cuidando! Assim, a cara deste país 
poderá ser outra, por certo, em pouco tempo.
 Volto a pensar na conversa que ouvi e a 
lembrança incômoda, de um casal ainda jovem 
e já desmobilizado, achando natural viver 
somente da parca ajuda do governo, remete 
meu pensamento ao início dos anos 80, quando 
fiz parte, como educadora, da Equipe 
Multidisciplinar que, na Secretaria de 
Planejamento do Governo de Minas, foi 
responsável pela execução do Programa de 
Desenvolvimento de Comunidades – 
PRODECOM – criado pelo economista Paulo 
Hadad. 
 A palavra de ordem – e não poderia ser 
diferente – era que não descuidássemos do 
compromisso com a promoção humana, ou 
seja, que buscássemos assegurar, por meio da 
mobilização social consciente, o real 
envolvimento das comunidades atendidas, de 
modo a garantir aos homens e mulheres de 
todas as idades, oportunidades de participação 
ativa, do aprendizado de ofícios que lhes 
permitissem sustentar-se e às suas famílias 
com dignidade, com autoestima elevada, 

percebendo-se como capazes de ir em frente 
com apoio do poder público, sim, mas com 
seu próprio esforço, principalmente.
 Com a mudança de governo, o 
Programa foi transferido para a Secretaria do 
Trabalho e, numa decisão infeliz, passou a 
ofertar o chamado “sopão”, de triste memória. 
Com ele vieram a desmobilização, a 
acomodação, a apatia e, o que foi pior, a 
incidência dos vícios e da intensificação da 
violência.
 Que os próximos 2 ou 4 anos sinalizem 
para tempos tão bons em relação à 
participação comunitária quanto aqueles do 
início dos anos 80, em que um simples 
Programa de governo serviu para mostrar que 
vale a pena acreditar no ser humano, em sua 
capacidade de encarar e vencer desafios, em 
sua surpreendente condição de agigantar-se 
quando é chamado à mobilização sabendo que 
o que está em jogo é muito maior do que a 
d o a ç ã o  p u r a  e  s i m p l e s  d e  a j u d a 
governamental. É a sua própria dignidade de 
cidadão.

* Coordenadora da “Confraria das 
Gaveteiras”

R$

R$
R$

Economia e preço baixo você encontra aqui!

(31) 3557-4237

Utilidades
R$10,00

R$

R$ R$

6,99 
(500g)

AUGÚRIO
* Marly Moysés S. Araujo

Acem

12,90
Kg

Arroz Beira Rio

9,90

Coxa/Sobrecoxa

4,99
Kg

Café da Feira Sabão em pó Brilhante
1,7kg

Linguiça Rivelli 
Gomo

8,90
Kg

10,99
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Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Conheça nossa padaria e se encante por nossos quitutes!

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

REFORMA TRABALHISTA: ENTENDA AS 10 PRINCIPAIS MUDANÇAS
Ponto principal é que a negociação entre patrões e empregados passará a valer mais 

do que a lei em situações específicas.
                A reforma trabalhista entra em 
vigor no dia 11 de novembro com 
n o v i d a d e s  p a r a  e m p r e g a d o s  e 
empregadores 120 dias depois da 
aprovação do texto-base no Senado. A 
mudança na Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) é profunda, mas não 
toca em direitos como Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) e 
13º salário.
	 Entre as alterações, estão a 
criação do autônomo exclusivo, a 
terceirização também para a atividade 
principal das empresas, o parcelamento 
das férias em até três períodos e a 
possibilidade de grávidas atuarem em 
ambientes insalubres. Entre tantos 
pontos, magistrados projetam muita 
discussão na Justiça.

Terceirizados, autônomos e PJ
	 O autônomo exclusivo chega 
para ser opção aos empregadores. E a 
possibilidade de terceirizar atividades 
principais da empresa tem a intenção de 
estimular a criação de vagas de trabalho. 
Mas magistrados alertam para o risco de 
fraudes
Direitos mantidos na reforma
	 Garantias como 13º salário, 
férias e FGTS, entre outras previstas na 
Constituição, ficaram intocadas na 
reforma trabalhista. Ainda hoje, de 
acordo com o Tribunal Regional do 
Trabalho (TRT-RS), mais da metade das 
ações trabalhistas cobram direitos 
básicos desrespeitados.

Mudanças para as gestantes
	 Em alguns locais de trabalho 
insalubres, as gestantes serão afastadas 
somente quando apresentarem atestado 
médico. A regra pode não ficar de pé se o 
governo federal editar prometida 
M e d i d a  P r o v i s ó r i a .  E m  l o c a i s 
i n s a l u b r e s  d e  n í v e l  m á x i m o , 
afastamento segue automático.
Férias em três períodos
	 O parcelamento das férias em 
até três períodos foi confirmado para 
trabalhadores de todas as idades. Mas 
definir o período necessita de acordo 
entre empregado e empregador. No 
contrato intermitente, o empregado tem 

direito a férias proporcionais.
Home office oficializado
	 Premiações por desempenho 
fora  da  renda podem est imular 
empregadores a oferecer mais esse tipo 
de estímulo sem medo de ações na 
Justiça do Trabalho. Home office 
ganhou previsão na CLT e promete 
v a n t a g e m  p a r a  d e t e r m i n a d o s 
profissionais.
Nova rescisão de contrato
	 Rescisão de contra to  em 
comum acordo é novidade para 
trabalhador levar 80% do FGTS e 
empregador pagar apenas 20% de multa 
sobre o saldo do Fundo. Se houver 

tentativa de fraude, como coação  da 
empresa, Justiça promete garantir 
direitos do trabalhador.
Indenização por dano moral
	 Reforma dá aos juízes do 
trabalho uma tabela para definir o valor 
de indenizações aos empregados. E 
entrar na Justiça sem que o empregador 
tenha violado algum direito pode levar 
trabalhador a pagar multa proporcional 
à causa.
Mudanças  para  o  t rabalhador 
doméstico 
	 Trabalhadores domésticos 
sentirão impactos com a reforma. Acaba 
a obrigatoriedade da rescisão contratual 
junto aos sindicatos. E a multa do 
empregador por não assinar carteira de 
trabalho poderá variar, dependerá do 
entendimento do juiz.
Jornada e contratos de trabalho
	 Contrato intermitente é uma 
nova modalidade com prestação não 
con t ínua  de  s e rv i ços ,  s endo  o 
trabalhador convocado, pelo menos, três 
dias antes. O deslocamento entre 
residência e emprego, mesmo oferecido 
pelo empregador, deixa de contar como 
jornada de trabalho.
Contribuição sindical opcional
	 Sem  contribuição sindical 
obrigatória, acaba uma fonte de recurso 
para sindicatos e federações. Uma 
alternativa é discutida entre governo 
federal e centrais sindicais, mas 
precisará de aprovação em assembleia 
de trabalhadores.
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 NA PRIMAZ COM 

VANDERLEY LÚCIO 
 CAMPEONATO DE FUTEBOL DE CAMPO, NA MODALIDADE 
ADULTO DA PRIMEIRA E SEGUNDA DIVISÃO CHEGA AO FIM. 
            Neste úl�mo sábado dia 04 de novembro, no campo do Olimpic aconteceu a grande final da 
compe�ção.
	 Na segunda divisão a equipe MENINOS DA VILA que entrou para disputa desacreditada deu a volta 
por cima e com muita garra e união foi a grande campeã, vencendo a equipe VILA NOVA pelo placar de 1 a 0, 
além do �tulo, garan�u o acesso para primeira divisão da compe�ção. 

           No mesmo sábado, às 16 horas, foi a 
grande final da primeira divisão entre as 
equipes: . Olimpic X Bandeirantes
 
            Olimpic que venceu na primeira par�da 
contra a equipe Bandeirantes pelo placar de 2 
a 1, sagrou-se campeão ao empatar em 2 a 2. 

        Foi uma par�da emocionante, Olimpic 
saiu na frente e chegou vencendo por 2 a 0, o 
�me Bandeirantes, na busca do �tulo chegou 
ao empate, mais mesmo assim o �tulo ficou 
com a equipe do Olimpic, pelo saldo de gols.

Outro destaque na grande final foi a equipe de 
arbitragem: O árbitro principal da par�da, 
Pertencente ao quadro da CBF.
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Eventos da semana... Divirtam-se!

Às vezes, pensamos em desistir de algo que queremos por essas coisas serem cheias 
de obstáculos, mas a vida é feita de superações e conquistas. No meio de cada 

conquista vêm as decepções, as brigas, os problemas, as dores e o sofrimento, mas é 
necessário passar por todos esses obstáculos. Seja forte e enfrente seus problemas, 

abandoná-los não vai resolver nada.
A fraqueza é a desculpa dos covardes!

Dica da Lê..
*Dica de beleza: 2 – Esfoliante para uma pele lisinha: para remover as impurezas acumuladas na pele e também as células mortas, nada 
melhor que uma boa esfoliação. Quando não se tem o creme certo, no entanto, não é preciso gastar fortunas em um consultório de 
estética. Basta misturar um pouco de mel e açúcar, criando uma máscara esfoliante barata e simples. A receita deve ser aplicada no 
rosto, massageando em seguida.

NOV - 11 - Sem Fronteiras! Sábado · 1 horário · Sesi Mariana · Mariana
NOV - 11 - Rock do Bem: Cativando Sorrisos - Sáb 16:00 · República Choppana · Mariana
NOV - 11 - Batalha Da Pracinha - Sáb 20:00 · Tumanos store · Ouro Preto
NOV - 11 - Pré-Carnaval República Birinaite - Sáb 15:00 · República Birinaite · Ouro Preto
NOV - 11 - Icebão - Sáb 14:00 · República Katapulta · Ouro Preto
NOV - 11 - Matheus Ceará em Ouro Preto/MG - Sáb 21:00 · Centro de Artes e Convenções
NOV - 11 - Show Da Virada - Globo - Ocial - Sáb 17:00 · Estádio Mineirão · Belo Horizonte (Quem tiver oportunidade, tenho 
certeza que não irá se arrepender).

Linda Ganhadora do carnê - 

Circuito Aproveite

Karen Eleutério

Lindos! Aline e 
Guilherme - Mãe e 

lho! 
‘’Quando olhei para os 
seus olhos e o tive em 

meus braços pela 
primeira vez, 

imediatamente o meu 
mundo se transformou. 
De repente senti como 
se a minha vida já não 
me pertencesse. Senti a 
alma cheia de amor e 
o meu coração fora de 

mim.
Entendi, nalmente, o 

que é o amor 
incondicional.  Filho, 
você é o meu maior 
presente, você é a 

minha vida’’! 

Garota Close da Semana!
Linda, simpática, educada, 

bem humorada, adora curtir 
a vida das melhores 

maneiras, adora sair com os 
amigos, ama fazer ballet e 

musculação... vamos 
conhecer mais um pouco 
da nossa querida Flávia.

Nome: Flávia Armond
Prossão: Dentista

Hobby: Viajar
Comida Preferida: Pizza

Livro: Lion:uma jornada para 
casa

Livro: Bíblia
Melhor viagem: Los Angeles
Time de futebol: Cruzeiro

Frase: A tua fé te dene!

Rua Jorge Marques, 177 - Bairro Colina - Mariana - MG

Elegância com Estilo

Linda e simpática, essa é Raissa Ulhoa Ramos, 
hoje fazendo presença vip em nossa 

coluna social! Por onde passa 
esbanja alegria!

Pensa em uma pessoa feliz e com uma alegria
que contagia todos a sua volta? Se pensou

em Gisley Freitas... Acertou! rs.


